



Autoridades de Austria y Eslovaquia cortan una valla limitrofe simulada como símbolo de la nueva apertura de fronteras. / DAVID W CERNY (REUTERS)

EL ANÁLISIS

Varsovia blinda su 'coladero'

Unos 10.000 funcionarios polacos vigilan la frontera Este, desde donde cientos de emigrantes de la antigua URSS o de países asiáticos intentan penetrar cada año en la UE.

Polonia se ha convertido hoy en el límite oriental más importante del imperio Schengen, lo que obliga a sus autoridades a impermeabilizar la frontera con sus vecinos del Este, hasta ahora el principal coladero de Europa para los inmigrantes provenientes de la antigua URSS y Asia. «Es un momento importante que esperábamos desde hace 15 años y por eso nos hemos preparado concienzudamente», declaró a la prensa Anna Wojcik, responsable de un puesto fronterizo polaco con Bielorrusia que ha reforzado las medidas de control y seguridad.

«Hemos hecho cursos de documentación con colegas holandeses para conocer las últimas técnicas en falsificación de pasaportes, y hemos estudiado el acuerdo de Schengen», explicó Wojcik, quien mostró con orgullo el nuevo equipo informático y técnico que sustituye al primitivo sistema de control.

Como Wojcik, otros 10.000 funcionarios se encargarán de vigilar con especial celo la frontera Este de Polonia, tradicional *agujero* de Europa para los emigrantes provenientes de la antigua URSS o de países asiáticos como Bangladesh o Pakistán, y que para los expertos supone una vía de entrada de emigración más importante que la del Sur de Europa.

Pero lo que más preocupa a las autoridades es la llamada *frontera verde*, la zona boscosa que sirve de límite entre Polonia y Ucrania, donde por 2.000 euros, las mafias locales cruzan a los desesperados a través de tortuosos senderos de montaña.

La región es conocida como uno de los pasos con más probabilidad de éxito, aunque también como uno de los más peligrosos, como quedó en evidencia el pasado mes octubre, cuando el frío y la nieve se cobraron la vida de tres niñas chechenas que murieron de una hipotermia cuando intentaban llegar a Polonia junto a su madre.

Solo en 2006, 455 personas fueron sorprendidas por la Policía de frontera en esta zona de la provincia de Bieszczady, y otras 200 en lo que va de año, la mayoría emigrantes que intentan penetrar en Varsovia para llegar a otros países de la UE.

Crece la Europa sin fronteras

Nueve países, todos los que entraron en la UE en 2004 excepto Chipre, pasan a formar parte del espacio Schengen y anulan las aduanas para dejar paso a la libre circulación de personas

• La medida supone grandes ventajas para los ciudadanos de la Unión, que podrán viajar por 24 Estados del continente sin necesidad de pasar controles limítrofes.

EFE / BRUSELAS
La Europa sin fronteras dio un salto la pasada medianoche, con la supresión de los controles terrestres y marítimos con nueve países que entraron en la UE en 2004, para con lo que la medida se extiende a 24 Estados del continente. De Portugal a Estonia, y de Grecia a Finlandia, a partir de hoy los ciudadanos comunitarios podrán ir aún más lejos sin controles aduaneros, en una Europa sin límites que ya cuenta con 404 millones de personas y 3,6 millones de kilómetros cuadrados.

La creación de «un área sin controles de esta magnitud es un evento histórico», destacó ayer el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso. Los nueve países con los que se eliminarán las barreras son Estonia, Letonia, Lituania, Polonia, Hungría, República Checa, Eslovaquia, Eslovenia y Malta, es decir, todos los que entraron en la UE en 2004 menos Chipre, que ha solicitado una moratoria.

La eliminación de los controles fronterizos simboliza la caída de las últimas barreras físicas que se-

paran a los países de Europa central y oriental que integraron el desaparecido bloque soviético.

La supresión de límites facilitará, además de los viajes, la vida de cientos de miles de personas en las regiones fronterizas entre Polonia y Alemania, donde existen familias repartidas a ambos lados de la *valla*, algo que también ocurre por ejemplo entre Hungría y Austria.

La elección de esta fecha para la eliminación de los controles quería facilitar el tránsito de cara a las fiestas navideñas.

Los viajes de placer y las estancias de estudio o trabajo serán más sencillos ahora, no solo para los ciudadanos comunitarios, sino también para los de países terceros, que podrán circular por los 24 Estados con un único visado.

Las conmemoraciones por la apertura de barreras tuvieron lugar la pasada medianoche en cuatro lugares: las fronteras entre los tres países bálticos; los pasos Alemania-República Checa-Polonia; los de Austria-Hungría-Eslovaquia y los de Italia-Eslovenia.

Barroso, el presidente del Parlamento Europeo, Hans-Gert Pötering, así como numerosos comisarios, jefes de Gobierno o ministros participaron en los actos, que buscaban simbolizar de nuevo la unificación de Europa.

REGISTRO COMÚN. El espacio Schengen tiene el objetivo de facilitar la libre circulación de ciudadanos de la Unión e introducir medidas compensatorias de seguridad a partir de una registro común europeo.

Alemania actuará en territorio polaco

La Policía alemana podrá perseguir en territorio polaco a presuntos criminales una vez que se consume el ingreso de Varsovia en el espacio europeo sin fronteras. Así lo anunció ayer el Ministerio del Interior, cuyo portavoz subrayó que las autoridades han autorizado a las autoridades germanas a realizar operaciones «sin límite espacial o temporal».

Este derecho se refiere a actuaciones de busca y captura de presuntos criminales en relación con delitos o crímenes por los que serían susceptibles de ser extraditados.

La autorización por parte del Gobierno polaco incluye la detención en su territorio de los sospechosos por miembros la Policía alemana. Este derecho ha sido concedido igualmente a los agentes de las vecinas República Checa y Eslovaquia. Con la ampliación de los Estados sujetos al acuerdo transfronterizo de Schengen, Polonia suspenderá los controles aduaneros con sus vecinos de Alemania, República Checa y Eslovaquia, pero también con Lituania.

Precisamente, la apertura de fronteras es posible tras la implantación en esos nueve países de una versión mejorada del fichero informático de datos policiales SIS.

Estos Estados han puesto en marcha una versión más moderna (llamada SIS II), que incluirá datos biométricos.

Barroso mostró su «gran confianza» en el trabajo de los nuevos Estados para su contribución a la seguridad común.

Dos países de la UE han rechazado formar parte del espacio Schengen: Reino Unido e Irlanda, mientras que sí participan otros dos Estados extracomunitarios (Noruega e Islandia) y un tercero (Suiza) tiene previsto unirse el próximo año. Tampoco forman parte del tratado, por el momento, Rumanía y Bulgaria, que entraron en la Unión Europea el pasado 1 de enero.

La futura ampliación de Schengen a Rumanía está cargada de polémica después de que la comunidad rumana en Italia haya denunciado numerosas expulsiones de inmigrantes de dicha nacionalidad que han sido considerados como peligrosos por parte de la República.

Schengen es el nombre de un pueblo luxemburgués de 500 habitantes que limita con Alemania y Francia. Es el lugar donde se firmó el primer acuerdo de levantamiento de fronteras entre esos tres países más Bélgica y Holanda, y al que se adhirió España en 1991.